

pendant longtemps avec la vie corrompue des descendants de Caïn, qui sont désignés sous le nom d'*enfants des hommes*.

**4. LE DÉLUGE.**—Cependant le nombre des méchants augmentait à mesure que la race humaine se multipliait, et les *enfants des hommes* entraînèrent dans leur corruption les *enfants de Dieu*. Alors l'Éternel résolut d'anéantir le genre humain par un déluge universel. Noé seul, s'étant conservé pur sur la terre, trouva grâce devant Dieu avec sa famille. Par ordre du Seigneur, il construisit une arche destinée à flotter sur les eaux et il y entra avec sa femme, ses enfants et un couple de tous les animaux. Le jour de la vengeance étant venu, les cataractes du ciel furent ouvertes pendant quarante jours et quarante nuits, la terre entière fut couverte d'eau, et tout périt, excepté ce qui était dans l'arche (3308).

**5. DISPERSION DES PEUPLES (2907).**—Un an après le commencement du déluge, tous les habitants qui étaient renfermés dans l'arche purent enfin quitter leur retraite. Noé et ses trois fils, Sem, Cham et Japhet, s'adonnèrent à la culture de la terre, qui était devenue plus avare. Noé donna particulièrement ses soins à la vigne, et découvrit l'usage que l'on pouvait faire de son fruit ; mais ne connaissant pas la force du vin, il s'enivra et s'endormit sous sa tente. Cham l'aperçut et appela ses frères pour le railler. Cet acte impie ne pouvait rester sans punition ; aussi la malédiction paternelle frappa-t-elle sa postérité. Noé bénit au contraire Sem et Japhet, et désigna le premier comme héritier des grâces du ciel.